

SEGURIDAD SOCIAL

AÑO XVIII

EPOCA III

Núm. 56

PRIMER CONGRESO AMERICANO
DE MEDICINA
DE LA SEGURIDAD SOCIAL

MARZO-ABRIL

1969

MEXICO, D. F.

CIÓN BIMESTRAL DE LAS SECRETARÍAS
ES DE LA C.I.S.S. Y DE LA A.I.S.S.
DE DIFUSIÓN DEL CENTRO INTERAMERICANO
E ESTUDIOS DE SEGURIDAD SOCIAL.

Conferencia Interamericana de Seguridad Social



Este documento forma parte de la producción editorial de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS)

Se permite su reproducción total o parcial, en copia digital o impresa; siempre y cuando se cite la fuente y se reconozca la autoría.

INDICE

PRIMER CONGRESO AMERICANO DE MEDICINA DE LA SEGURIDAD SOCIAL

P R E F A C I O

	Pág.
CEREMONIA DE INAUGURACION	
Mensaje del Dr. Ignacio Morones Prieto, Presidente del Comité Permanente Interamericano de Seguridad Social y Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social	21
Mensaje del Dr. Reinhold Melas, Presidente de la Asociación Internacional de la Seguridad Social	32
Mensaje del Dr. Abraham Horwitz, Director de la Oficina Sanitaria Panamericana, Oficina Regional para las Américas de la Organización Mundial de la Salud	36
Mensaje del Dr. Antoine Zelenka, Representante de la Organización Internacional del Trabajo	41
Mensaje del Sr. Beryl Frank, Representante de la Organización de los Estados Americanos	44
Mensaje del Dr. Carlos Martí Bufill, Secretario General de la Organización Iberoamericana de Seguridad Social	48
Mensaje del Dr. Fernando Escalante Pradilla, Presidente de la Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá	51
CEREMONIA DE CLAUSURA	
Discurso pronunciado por el Dr. Leo Wildmann, Secretario General de la Asociación Internacional de la Seguridad Social	56
Discurso pronunciado por el Sr. René Livchen, Jefe del Depto. de Condiciones de Trabajo y de Vida, de la Oficina Internacional del Trabajo	60
Discurso del Dr. Angel Chan Aquino, Representante Gubernamental del Consejo Directivo del Instituto Dominicano de los Seguros Sociales	64
INFORME DEL PRIMER CONGRESO AMERICANO DE MEDICINA DE LA SEGURIDAD SOCIAL, PRESENTADO POR EL DR. GASTON NOVELO, SECRETARIO GENERAL DEL COMITE PERMANENTE INTERAMERICANO DE LA SEGURIDAD SOCIAL	69
SECCION MEDICO SOCIAL	79
PONENCIAS	81
LA SEGURIDAD SOCIAL Y LAS PRESTACIONES MEDICAS: AFRICA, AMERICA, ASIA Y EUROPA	83

DISCURSOS
DE
INAUGURACION

Mensaje del Dr. Fernando Escalante Pradilla, Presidente de la Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá.

Señor Presidente del Primer Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social.

Señores Miembros de la Mesa de Honor.

Señoras y Señores:

Representa para mí una ocasión privilegiada poder dirigir a ustedes el más cordial mensaje de salutación en mi carácter de Presidente de la Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá.

A partir del día de hoy, México se constituye en sede de un cónclave que expresa la realización de una de las mayores ambiciones que abraza todo funcionario de la seguridad social: manifestar la trascendencia que para nuestros países significa la medicina institucional.

Qué mejor oportunidad para celebrar el Primer Congreso Americano de Medicina de la Seguridad Social que aprovechar la coincidencia de su realización con la conmemoración del vigésimoquinto aniversario de la implantación de los servicios médicos por el Instituto Mexicano del Seguro Social.

Para Centroamérica y Panamá, la simple mención del Instituto nos mueve a pensar sobre la ininterrumpida colaboración que nuestros organismos han recibido por decisión de sus más altos directivos.

Como Presidente de la Asociación de Instituciones de Seguridad Social de Centroamérica y Panamá, traigo a esta Reunión el testimonio de la más viva gratitud al IMSS por su decidida e ininteresada cooperación técnica para con nuestras instituciones. Larga sería la enume-

ración de las muestras de este generoso espíritu de nuestros colegas mexicanos; baste simplemente destacar la valiosa orientación contenida en el asesoramiento continuo que adquirimos en materia de construcción de unidades hospitalarias, entre cuyos ejemplos se destaca el Hospital México de San José de Costa Rica, así como su consejo en la evaluación de los servicios médicos y en materia de equipamiento de las unidades correspondientes.

De importancia decisiva para las instituciones del Istmo, resulta la generosa acogida que recibe en suelo mexicano nuestro personal médico, técnico y administrativo que complementa su preparación con el análisis objetivo de las experiencias de la seguridad social mexicana, al igual que la atención médica que nos otorga el Instituto en casos especiales. Lo anterior implica una manifestación indiscutible del ánimo de solidaridad que identifica la noble tarea emprendida por nuestras instituciones y que tiene como meta última el bienestar integral del hombre.

El Congreso nos brinda, asimismo, el escenario propicio para convocar a la realización de la Tercera Reunión del Consejo Directivo del organismo que me honro en presidir. Estoy seguro de interpretar, que las instituciones de seguridad social del Istmo Centroamericano inspirarán sus actividades en los propósitos del Congreso, que consideran fundamentalmente la armonización de la evolución de las doctrinas sociales con el progreso de la ciencia médica.

Acabamos de escuchar conceptos muy precisos sobre la participación que corresponde a la seguridad social en el desarrollo integral de los pueblos americanos. Podemos afirmar que Centroamérica ha iniciado una etapa en la que, a través de una coordinación de sus recursos limitados y de sus economías en desarrollo, pretende efectuar, por medio de la seguridad social, una redistribución más equitativa de los bienes de consumo. Ejemplo de esta inquebrantable decisión, lo constituye el éxito inegable de los programas de la Organización de los Estados Centroamericanos.

No podríamos dejar de mencionar los efectos positivos que, como consecuencia de este Congreso, estimularán la acción de las instituciones del Istmo. Aquí venimos a intercambiar experiencias sobre conceptos de medicina social que afectan directamente a nuestras estructuras de gestión. Enriqueceremos nuestro acervo de conocimientos médicos y la influencia de éstos en la política social de nuestros países, particularmente escuchando las valiosas opiniones de los expertos internacionales. Confrontaremos nuestras realidades socioeconómicas con rigor

lógico, tratando de encontrar los mejores procedimientos que signifiquen un avance efectivo en el mejoramiento integral de nuestros pueblos.

Que ese espíritu de profundo realismo que ha animado los inicios del Congreso, trascienda en beneficios que nuestras poblaciones reclaman con urgencia y cuya satisfacción puede realizarse plenamente a través de la seguridad social. Muchas gracias.



Dr. Fernando Escalante Pradilla en su alocución durante el acto inaugural.